



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:43

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Jueves 08 de Mayo de 2003

La Trinchera

+Urcuyo: Reformar la Constitución. (Portada)

+Pretenden quitar la raya para que Solórzano sea candidato.

+FSLN y oficialismo son como "agua y aceite".

+Posible lucha Pedro contra Pedro.

+CGR pone el ojo a Secretaría Política. (Portada)

+Investigarán funcionamiento de esa asesoría, afirma Luis Ángel Montenegro.

+Sería advertencia a políticos gobiernistas.

+“Vamos a proceder con nombre y apellido”.

+Primera Mano. (Portada)

+La Cancillería sigue guardando silencio ante el anuncio del gobierno de Honduras de que está listo a firmar un tratado de límites marítimos con el gobierno de Cuba, tras varios años de negociaciones. El anuncio fue oficializado el pasado martes, y el Canciller Caldera, mucho menos su viceministro, siguen callados.

+Cortas. (Pág. 4)

+Benjamín Pérez, Procurador de Derechos Humanos, firmó junto a Nelson Artola, presidente de la Comisión de Derechos Humanos de la Asamblea Nacional y Vilma Núñez de Escorcía, presidenta del CENIDH, un documento pidiendo la libertad inmediata e incondicional de Enrique “El Pelón” Gorriarán Merlo, uno de los participantes de la muerte del General Anastasio Somoza Debayle en Paraguay, en septiembre de 1981.

+Procuradora no quiere devolver casa ajena. (Cortas. Pág. 9)

+Es a quien propusieron para que reclamara bienes de Alemán.

+Perdió la vivienda pero se hace la gata brava.

+Represión patronal en Lotería Nacional. (Pág. 8)

+Graves acusaciones contra W. Báez.

+Despidos... y luego llenan las vacantes.

+Nuevas oficinas... y derroche.

Bolsa de Noticias

+Sandinistas inconformes con Herty Lewites en Alcaldía. (Portada)

+El papel que ha venido desempeñando en la Alcaldía de Managua Herty Lewites no ha rendido frutos satisfactorios para la jerarquía sandinista. Los sandinistas creen que la comuna debió de proyectar un trabajo más dinámico que el hecho hasta ahora por Lewites.

+Camino Cristiano no se plegará a partido “bolañista”. (Pág. 3)

+Como alianza electoral, el partido Camino Cristiano no se plegará al nuevo partido “bolañista”, afirmó el diputado Orlando Mayorga. “Lo haríamos con el FSLN o el PLC, pero no con un partido naciente.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:43

PAG - 2 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal 100%

Programa: De Mañana

Presentador: Martín Madriz

Invitado: Edwin Castro

Tema: Elección de Magistrados

Castro comentó que se elegirán a personas con experiencia, capacidad y calidad sin importar su afiliación política, porque si excluyen por partido político, entonces estarían atentando contra la constitución. La bancada del Presidente Bolaños, todavía tiene que buscar los 57 votos que necesitan.

Canal: 2

Programa: Primera Hora

Presentador: Alberto Mora

Invitado: Mario Flores (Banco Central) Alfredo Berber (First Financial Network)

Tema: Subasta de Cartera de Bancos quebrados.

Canal: 12

Programa: Buenos Días

Presentador: Danilo Lacayo

Invitado: Comisionado Alvaro González (Jefe de Tránsito. Estación II) José Martínez (Jefe de Tránsito. Estación V) .

Tema: Problemas de Tránsito

Canal: CDNN

Programa: Otro Día

Presentador: Marcio Vargas

Invitado: José Antonio Zepeda (Secretario de ANDEN)

Tema: Problemas de Educación

Zepeda comunicó que la prioridad a la educación es un discurso político. El ingeniero Bolaños se comprometió a retomar el plan de educación cuando andaba en campaña y no ha cumplido. Es lamentable que el 45% de los trabajadores domésticos que laboran en Costa Rica son docentes, situación que indica que este país se está beneficiando de la inversión que está haciendo Nicaragua en los educadores. El principal problema de la educación en nuestro país es no contar con un plan de financiamiento y marco legal. Calificó de incapaz al diputado Orlando Mayorga, presidente de la comisión de educación de la Asamblea Nacional, por no poder consensuar los planes de educación que le ha presentado ANDEN y el Ministerio de Educación.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:43

PAG - 3 -

Canal: 4

Programa: Revista Multinoticias

Presentador: Dionisio Marengo y Luis H. Guzmán

Inviatado: José René Orué Cruz

Tema: Derecho de los consumidores.

Orué expresó que existen algunos funcionarios del gobierno que están muy de acuerdo que se cree un organismo fuerte para defender a los consumidores, como el INICOPY en Perú, organismo que no se le escapa nada, su función es defender a los consumidores y cuenta con todas las condiciones para hacerlo. El problema es que el Estado no se preocupa por los consumidores y carece de voluntad para hacerlo.

Agregó que la Ley que impide la importación de vehículos con más de diez años de uso, viola los derechos ciudadanos y del consumidor, además que es contradictorio que le permitan importar autos con más años de uso para ser utilizado para taxi y no a un particular, cuando todos sabemos que de los dos quién más se trabaja es el taxi.

Canal Extraplus

Programa: Nicaragua se levanta

Presentador: Manuel Espinoza

Invitado: Norman Caldera (Canciller de la República)

Tema: Soberanía Nacional (Relaciones con Colombia)

El Canciller Caldera consideró que las relaciones con Colombia están en vías normales. El hecho que se tenga una demanda para fijar los límites entre los dos países no significa que hayan necesariamente tensiones en las relaciones entre los mismos. Se ha recurrido al derecho internacional para no tener que ir a la guerra. Lo que Nicaragua ha hecho, es hacer uso de los derechos internacionales para aclarar que le pertenece a cada quién.

ACTIVIDADES DE LA PRIMERA DAMA

+Primera Dama entrega semillas mejoradas. (El Nuevo Diario)

+Un total de 100 familias productoras de 25 comunidades del Municipio de La Conquista en el departamento de Carazo, recibieron su dotación de semillas mejoradas de maíz NB-6 para que inicien las siembras de la temporada de primera.

+Durante esta actividad, el alcalde de La Conquista, Uriel Vargas, solicitó a doña Lila de Bolaños una banda musical para los jóvenes del Centro Escolar "Mélida Lovo", petición que fue atendida, así como la entrega de 200 juguetes para igual número de niños y niñas de escasos recursos.

+Primera Dama madrina de proyectos Telefood en Nicaragua. (Bolsa de Noticias. Pág. 16)

+El nombramiento lo realizó Loy Van representante de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Ganadería (FAO) en nuestro país, durante el acto de entrega de semilla mejorada a campesinos del Municipio de la Conquista, Departamento de Carazo.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:43

PAG - 4 -

AGENCIAS Y PERIÓDICOS INTERNACIONALES

Comisión del Comando Sur de Estados Unidos visita Nicaragua (La Nación, Costa Rica / ACAN-EFE)

Una comisión de la Fuerza Aérea del Comando Sur de los Estados Unidos se encuentra en Nicaragua para abordar con sus homólogos nicaragüenses aspectos relacionados con la lucha contra el terrorismo. La Dirección de Relaciones Públicas del Ejército de Nicaragua informó hoy, miércoles, de que el grupo también tratará con oficiales de este país el asunto de la lucha contra el tráfico de drogas y la cooperación regional para combatirla.

Agilizan tratado. (La Nación, Costa Rica)

El viceministro de Comercio Exterior de Panamá, Melitón Arrocha, se reunió ayer con su homólogo nicaragüense, Francisco Javier Morales, para agilizar las negociaciones del tratado de libre comercio entre ambas naciones. Entre unos 8.000 productos por incluir en el acuerdo, solo la carne bovina y unos nueve rubros más faltan para cerrar las negociaciones, explicó Arrocha.

Construcción se derrumba en Nicaragua. (El Diario de Hoy, El Salvador)

Que el sector construcción se derrumba poco a poco, es noticia desde hace meses. Sin embargo, que el terremoto económico de las empresas nacionales lo estén provocando las constructoras internacionales en el país, es un hecho novedoso. Es que las transnacionales establecidas en Nicaragua le están robando el mercado a los constructores locales. Esto porque las diferencias en los precios para las licitaciones, prerrogativas en la Ley de Contrataciones, para que no se paguen algunos impuestos o haya condicionamientos de la ayuda internacional, son, entre otros, los principales problemas que están ocasionando la caída económica de este sector.

Interceptan nave ilegal en el Caribe. (El Colombiano, Colombia / AP)

La Fuerza Aérea Colombiana (FAC) interceptó una aeronave ilegal que, al parecer, procedía de Nicaragua y que volaba sobre aguas del Caribe. "A las 10:25 de la noche, del martes, lo obligamos aterrizar en nuestra base aérea de Barranquilla", informó el comandante de la FAC, general Héctor Fabio Velasco. Se trata de un jet Yakolev 40 de fabricación rusa, tripulado por tres colombianos. El piloto no tenía licencia de vuelo y la aeronave tenía permiso para volar solo por un día. La zona donde fue interceptado es usada con frecuencia por narcotraficantes.